



GOLPEA 'ALITO' A MORENISTA POR 'NO CUMPLIR ACUERDO'

MAYOLO LÓPEZ

Furioso, tras un "no me toques" de Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado y quien guiaba la sesión de clausura de la Comisión Permanente, Alejandro "Alito" Moreno, presidente del PRI, lanzó un rechazo con mano abierta que tambaleó a su antagonista.

El también senador tricolor había subido a la tribuna a reclamarle al morenista haber incumplido un acuerdo de abrir un debate que evaluara el periodo de sesiones.

En su calidad de presidente de la Mesa, Noroña había ignorado el acuerdo, puso a votación cerrar la sesión y apresuradamente sonó el Himno Nacional. Un descompuesto "Alito" subió a la tribuna a encarar al senador de Morena, cuando todavía coreaban el "sonoro rugir del cañón" del canto patrio.

Moreno manoteaba y reclamaba el incumplimiento de ampliar el debate.

-Te estoy pidiendo la palabra... exigía 'Alito'.

-No me toques -reviraba el morenista.

-¡Vente para acá...! ¡Te parto tu madre, cabrón!, amenazaba el campechano.

-No vengas a provocar -le advertía el presidente.

Y vino la zacapela. El mandoble de derecha de "Alito" Moreno y luego empujones, mientras Dolores Padierna a su vez jalaba de un brazo a Noroña para que abandonara el salón. Un colaborador del legislador morenista se interpuso y fue aventado al suelo violentamente por "Alito" quien todavía lo agredió en el piso.

En ese ring en que se transformó por momentos la tribuna, "Alito" no estuvo solo: atrás de él, a la expectativa, figuraba el jefe de los diputados, Rubén Moreira, y el senador Pablo Angulo. Al otro extremo, el también diputado tricolor Carlos Gutiérrez Mancilla, quien sí soltó golpes.

Noroña huía. "Alito" gritaba: "Hicimos un acuerdo...". El senador del Verde, José Carlos Ramírez Marín le frenó el paso. "Cálmate, cálmate", le decía. "Las manos no, las manos no...".

-Lo único que hace (Noroña) es que estemos peor el día primero (de septiembre) -amenazó el campechano.

-Lo único que haces es mandar la señal de que el Senado se está perdiendo, dijo compungido Ramírez Marín.

Quizás, hace rato que ya lo habían perdido.



Especial



EL CHOQUE

RING PARLAMENTARIO. Un rechazo de "Alito" al rostro tambaleó a Fernández Noroña como parte de un pleito en la tribuna legislativa donde también un camarógrafo fue lesionado.

AFP

**QUÉ MANERA DE LEGISLAR**

Antes del zafarrancho, el intercambio entre las distintas bancadas durante la sesión había sido áspero.

/// Aquí están los hijos de Victoriano Huerta. Y Sheinbaum promueve mi linchamiento a través de estos hijos de Huerta. Esta es la bancada de mafiosos con la coordinación de Adán Augusto”.

Lilly Téllez*Senadora del PAN*

/// Ya hay una ‘Señora Telenovela’, que además aspira a ser la 51 estrella en la bandera (de EU). Y yo aquí se lo digo (a Téllez): si tiene una sola prueba en contra mía, yo me presento a declarar”.

Adán Augusto López*Senador de Morena*

/// (Téllez) es parte del nuevo grupo de conservadores que antes fueron por Maximiliano; ahora tú y los tuyos caben en un vocho y eres la nueva chachalaca. Cállate chachalaca”.

Pavel Jarero*Senador de Morena*

/// Ustedes no saben lo que es combatir el crimen, ustedes los fueron a abrazar, por eso uno se encabrona... porque yo sí les puedo decir punta de narcos, para empezar a ti cabrón (a Jarero)”.

Rubén Moreira*Senador del PRI*

/// Porque (Fernández Noroña) es tan poco hombre que calumnia a Azucena Uresti sin que esté presente; esa es la parodia política que él representa y que hoy quisieron evadir de tribuna”.

Federico Döring*Siputado del PAN*

/// Yo ciertamente dejaré la presidencia el 31 (de agosto) a la media noche, y el primero de septiembre estoy a sus órdenes, diputado Döring, a sus órdenes en el terreno que quiera”.

Gerardo F. Noroña*Senador de Morena*



DE PLEITO Fernández Noroña (der.) amagó con solicitar el desafuero de Moreno (izq.), quien respondió que no lo van a callar.

'Nunca me imaginé que volaran golpes'

En el cierre de sesiones de la Comisión Permanente, el líder del PRI y el presidente del Senado arman una trifulca en medio de las notas del Himno Nacional



MAYOLO LÓPEZ

“Alito” o la política del descontón. Me quitas una vicepresidencia y me la cobro a trancazo limpio.

Pendenciero, bravucón, el senador Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI, subió a la tribuna del viejo Senado a provocar al presidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Gerardo Fernández Noroña.

El campechano ya traía entre ceja y ceja al morenista. A fines de octubre del año pasado, con el pretexto de que no le daba la palabra, Moreno ya había encarado a Fernández Noroña en la tribuna de la sede de Paseo de la Reforma.

“¡No me ponga el dedo encima!”, le advirtió entonces el morenista.

Diez meses después, un descompuesto “Alito” subió otra vez a la tribuna a encarar a Fernández Noroña, justo cuando senadores y diputados de Morena entonaban desde sus escaños el Himno Nacional.

Ya el jefe de los senadores de Morena, Adán Augusto López Hernández, le había advertido al dirigente que el tricolor iba a perder una de las vicepresidencias de la Mesa Directiva por sumar apenas 13 escaños, uno menos que el Verde Ecológico, tras la defección del poblano Néstor Camarillo.

Moreno le manoteaba al presidente para reclamarle que no hubiese cumplido su

palabra de ampliar el debate.

–Te estoy pidiendo la palabra... –le exigía “Alito”.

–No me toques –reviraba el morenista.

–¡Vente para acá! ¡Te parto tu madre, cabrón! ¡Te rompo tu madre, cabrón!

–amenazaba el campechano.

–No vengas a provocar.

–¡Te estoy pidiendo la palabra, hijo de la chingada!

El senador del PRI sujetó por un momento el brazo izquierdo de Fernández Noroña, éste intentó zafarse y sobrevino la inaudita zacapela. Manotazos, empujones, jaloneos. Una vulgar trifulca en la máxima tribuna.

La diputada morenista Dolores Padierna se afanaba en vano en separar a su compañero, cuando “Alito” arremetió con más fuerza. Maniobrando una cámara de 360 grados, el camarógrafo personal del presidente del Senado, Emiliano González González, se puso enfrente del senador priista para proteger a su jefe, pe-

ro su arrojo le valió un empujón y fue a parar al piso, donde “Alito” lo fue a rematar con un par de patadas.

“¡Oye, cabrón, no lo empujes! ¡Eres un cabrón!”, protestaba la diputada petista Lilia Aguilar.

Moreno se ensañó y todavía intentó propinar un golpe a Fernández Noroña; Padierna casi recibe el trancazo. En el ring en que se transformó por momentos la tribuna, “Alito” no estuvo solo: atrás de él, a la expectativa, figuraban el jefe de los diputados, el coahuilense Rubén Moreira, y el senador Pablo Angulo. Al otro extremo, el también diputado Carlos Gutiérrez Mancilla, líder juvenil del tricolor.

Maltrecho, arropado por sus correligionarios en la misma tribuna del pleito, Fernández Noroña presentó ante la prensa su relato: “De este lado se subió Pablo Angulo y Erubiel Alonso, para evitarme la salida, y Carlos Gutiérrez Mancilla de este



lado (izquierdo) para taparme las dos salidas y generar la agresión que Alejandro Moreno y todos ellos, con Rubén Moreira”, detalló.

“Cuando golpean en el piso a Emiliano González, se abre allí un camino y me sacan. Todavía Mancilla me da un puñetazo en la cabeza. Traigo varios golpes en el cuerpo”.

El jefe de los Servicios Parlamentarios del Senado, Arturo Garita, intentó también en vano contener al diputado Gutiérrez Mancilla, pero éste jaloneaba de la chamarra al presidente, al que le tiró un manotazo en el cuello. Garita se protegía el rostro mientras que Fernández Noroña era retirado del recinto.

“¡Cobarde, cobarde”, vociferaba el diputado agresor.

Azorado, el senador Jorge Carlos Ramírez Marín vio cómo se acercaba su ex correligionario Alejandro Moreno.

Mientras, desde sus es-

caños, las huestes morenistas coreaban: “¡Derro-tados! ¡Derro-ta-dos..!”

“¡Le pedí la palabra, le pedí la palabra!”, se justificaba, arrebatado, el priista. “Estamos construyendo el diálogo”, insistía el campechano ante Ramírez Marín.

–Hicimos un acuerdo, hicimos un acuerdo y nos comportamos-- rugía el campechano.

“Cálmate, cálmate”, le decía Ramírez Marín. “Las manos no, las manos no”.

–Yo sé, yo sé. Pero sabía y hablé con él. Es una pinche falta de respeto, porque hablé con él y le vine a decir que me diera la palabra. Cumplimos un acuerdo: no le hicimos desmadre y estamos acá.

–Vamos a serenarnos, vamos a serenarnos.

–Lo único que hace es que estemos peor el día primero (de septiembre).

–Lo único que haces es mandar la señal de que el Senado se está perdiendo.

Por ahí se apareció la senadora morenista Lilia Margarita Valdez para recriminar al priista: “Senador, ya fue mucho. Ya fue mucho”.

Testigo de la trifulca, Ramírez Marín apura una

interpretación: “Estuvo muy raro. Yo veo, francamente, que estos cuates llegaron en ese plan: yo nunca había visto a Rubén (Moreira, en la apertura del debate) ofendiendo a los senadores, apuntándolos con el dedo. Diciéndoles, ‘cabrones...’. Estaban en ese plan. Me pareció que era una actitud francamente radicalizada”.

“Efectivamente, unos subieron por un lado, unos subieron por el otro. Por lo menos llegaron a la conclusión: ‘a este cabrón no lo vamos a dejar que se baje hasta que no veamos qué pasa’. O sea, tenían la intención de que no se bajara del presidium. A Noroña lo tuvimos que jalar hacia abajo”, relata.

“Lo que nunca me imaginé fue que volara el primer golpe. Y que después siguieran más golpes: yo creo que a Noroña le dieron por lo menos unos seis puñetazos. En el video yo identifiqué el cuello, el hombro, la mejilla y la cabeza. Lo jalo yo, junto con el senador Pavel (Jarero, de Morena). Ya arriba era un marmágnum”.



Sale golpeado

El camarógrafo Emiliano González, quien trabaja con Fernández Noroña, enfrentó a Alejandro Moreno, quien lo empujó y, según versiones, ya caído lo golpeó. Más tarde, apareció con collarín y vendaje en un brazo.



■ El camarógrafo de Noroña interpondrá, junto con su jefe, una denuncia por lesiones y daño a la propiedad, pues su equipo habría sido afectado,

